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2025年 6月 6日・第 2082号 

・ 

事務所  〒590-0940堺市堺区車之町西2丁1番30号 ポピア南海3階302号 

Tel（072)223-2300番  Fax(072)223-5005番 

U R L    : https://www.sakai-kita.jp/ 

E-mail  ： snrc＠jasmine.ocn.ne.jp 

例会日 毎週金曜日 午後0時30分  

例会場 南海グリル 天兆閣別館 4階「ローズ」 Tel:(072)222-0131番（代表）  

ガバナー(第2640地区)  ： 野村 壮吾 

ガバナー事務所  U R L  ： http://rid2640g.com/nomura/  

E-mail ： nomura@rid2640g.com 

会長：畑中一辰  幹事：藤永 誉  広報委員長：𠮷村博勝  編集者：𠮷村博勝 

 

創立 1980年 10月 8日 

第 2640地区 堺北ロータリークラブ週報 

四つのテスト 言行はこれに照らしてから 1.真実かどうか 2.みんなに公平か 3.好意と友情を深めるか 4.みんなのためになるかどうか 

本日の例会 

 

時間 

 

2025年 6月 6日(金)第 2083回 

卓 話  「 会長退任挨拶 」 

卓話者   会長 畑中 一辰 

今週の歌 「君が代」「 奉仕の理想 」 

      「バースデーソング」 

お客様の紹介・出席報告・ 

会長の時間・委員会報告・ 

幹事報告・ＳＡＡ報告 

〇会員・奥様誕生祝い（６月度）    

笹山悦夫会員  萬代壽香会員 

泉谷順子様 

〇結婚記念祝い（６月度）  

辰 正博会員  鶴 啓之会員  

〇皆出席表彰（６月度） 該当者なし 

 

前回の例会 

2025年 5月 30日(金)第 2082回 

卓 話 「第４回クラブアッセンブリー」 

卓話者    各委員会委員長 

今週の歌 「 それでこそロータリー 」  

「 大きな栗の木の下で 」 

お様の紹介・出席報告・ 

会長の時間・委員会報告・ 

幹事報告・ＳＡＡ報告 

2025年 6月 14日(土)第 2084回 

「 2024-2025年度 最終例会 」 

於：南海グリル 東店 3階「宴」 

受付 17：00～ 点鐘 17：30～ 

＊6月 13日(金)の例会は上記最終例会へ変更いた

します。 

＊6月 20日(金)、6月27日(金)は休会です。 

 
 

 

 

2024-25年度 国際ロータリーのテーマ 

       「 ロータリーのマジック 」 

 国際ロータリー会長 ステファニーA．アーチック （米国ペンシルバニア州/マクマリーRC） 

次回の例会 

 

時間 

 

＜５月３０日(金)の出席報告＞ 
会 員 数             33名 
出席会員             21名 
欠席会員              12名 
準会員              0名 

    ゲスト               0名 
ビジター              1名 
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写真同好会 

代表世話人 米澤邦明 

世 話 人 藤永 

〇活動方針 

 各種委員会などと連携し、出来る限

り映像保存します。 

〇活動計画 

ロータリー活動に関してのスマホやデジカメで

撮影した写真を事務局のサーバーに集め、年間記

録としていつでも有効利用できるようにする。 

 

ゴルフ同好会 

代表世話人 塩見 守 

世 話 人 中田・北村 

〇活動方針 

 ゴルフを通じて会員及び会員家族、

ゲストの皆様と親睦を深めると共に、

他クラブからの参加によるクラブ間同

士の交流を行います。又、新入会員候補や新入会

員様を積極的にお誘いし、親交とロータリー活動

のご理解をして頂き、会員増強の機会と致します。 

〇活動計画 

（1）北輪会を開催 年4回 

（2）地区大会記念ゴルフ大会に参加 

（3）互輪会に参加 

（4）ゴルフに関する案内 

 

歩こう会 

代表世話人 中川 澄 

世 話 人 綿谷・城岡・笹山 

〇活動方針  

会員、家族等が参加しやすいウォー

キング企画を立て、会員、家族、友

人らの親睦と健康増進に寄与する。 

〇活動計画 

２０２４－２５年度の親睦活動委員会、グルメ

の会との合同企画が好評であったため、歩行距

離が１０㎞未満でゴール後食事が楽しめる企画

を立て、参加を呼び掛ける。 

 

グルメの会 

代表世話人 米澤邦明 

世 話 人 綿谷・吉村・鶴 

〇活動方針 ・計画 

 親睦委員会、歩こう会などと共催

で、計画して大阪のグルメをご案内し

ます。 

 

 

会員増強委員会 

委 員 長 平野祥之 

副委員長 和田広美 

委   員 堀畑、國井、北側、城岡、嶽盛、笹山、

田口、吉村、泉谷、奥原、杉山、古川、

萬代、佐藤、小西 

〇年間活動報告 

・会員増強委員会を継続して開催し、委

員の意見を委員会活動に反映しました。 

・その一つが毎回の例会でのインタビューコーナ

ーで、会員お一人ずつご紹介を継続しました。 

・いつの例会でも、ゲストさん昼間の例会１００

０円、夜間例会２０００円で参加可能の継続をし

ておりましたが、現実、拡大例会でのご招待が中

心となりました。 

・お客様ご招待の拡大例会は、9 月 13 日、2 月 14

日、4 月 18 日と計３回開催しました。次年度も会

員増強に繋げる一つとなれるよう、更に尽力して

参ります。 

・次年度９月開催予定の４５周年記念行事に向け

て、記念旅行も絡めて会員増強士気を会員全員で

更に高めて参ります。 

・会員増強残目標は、５名です。 

 

親睦活動委員会 

委 員 長 塩見  守 

副委員長 澤井久和 

委  員 城岡、綿谷、中川、田口、吉村、鶴 

北村、奥原、和田、杉山、古川、萬代、    

佐藤、小西 

〇年間活動報告 

（1）R6年 8月 3日（土）大阪マリオッ

ト都ホテル（天王寺）にて、ビアパーティーを開

催致しました。杉山会員、本多会員、田原準会員

の歓迎会も同時に開催とさせて頂きました。総勢

50 名の参加をしていただき、大変有意義な時間を

過ごしていただけたかと思います。 

（2）R6 年 9 月 13 日（金）ファイヤーサイドミー

ティング・拡大例会を会員増強委員会と合同で開

催致しました。お客様5名参加して下さり、本多会

員と田原準会員による“よさこい踊り”のご指導

の下、大盛り上がり致しました。 

（3）R6年12月21日（土）大阪マリオット都ホテ

ル（天王寺）にて、忘年家族例会を開催致しまし

た。ご家族35名ご参加下さり、総勢61名での開催

でした。笹山会員と奥原会員の奥様がガールスカ

ウトのアトラクションにウクレレ演奏で加わって

第 3回次年度のための 
クラブアッセンブリー(5月 30日分) 

第 4回クラブアッセンブリー 



- 3 - 

 

くれましたので、よりクリスマスの雰囲気を楽し

むことが出来ました。 

（4）令和７年 2 月 14 日(金)会員増強委員会主催の

第 2回拡大例会が開催され、5名のお客様をお迎え

し、また昨年9月にご入会いただきました古川会員、

萬代会員、11 月ご入会の佐藤会員、そして年明け

早々に再入会いただいた小西会員の歓迎会も開催

いたしました。 

（5）令和７年 3 月７日(金) 「出羽海部屋」ちゃん

こ会 総勢55名が集い賑やかな例会となりました。 

（6）令和 7年年 3月 29日(土) 親睦活動委員会・

歩こう会・グルメの会による「春の大正を歩く～

渡船と桜と沖縄料理～」を開催いたしました。日

中のウォーキングには 20 名が参加、夜の食事会は

3名が加わり23名の会となりました。 

（7）令和７年 4 月 18 日(金) 会員増強委員会主催

の第 3 回拡大例会が開催され、5 名のお客様をお迎

えし、協力いたしました。 

（8）令和７年 6 月 14 日(土)は今年度最終例会を南

海グリル 東店3Fで予定しております。ご家族お誘

いの上、たくさんのご参加お待ちしております。 

   

広報委員会 

委 員 長 吉村博勝 

副委員長 中川 澄 

委    員 池田、那須、辰、田口 

〇年間活動報告 

(1) 毎月の「ロータリーの友」誌を、例

会時に委員が輪番に解説し、ロータリー

活動の理解と認識を深めるよういたしま

した。 

（7月19日 7月号 那須委員、8月23日 8月号 中川

副委員長、9 月 27日 9 月号 池田委員、10月 25日 

10 月号 中川副委員長、11 月 22 日 友 11 月号 辰委

員、12月13日 12月号 田口委員、1月31日 1月号 

那須委員、2月 21日 2月号 中川副委員長、3月 14

日 3月号 池田委員、4月25日 4月号 委員長𠮷村、 

5月16日 5月号 辰委員、6月6日 6月号 田口委員） 

(2）例会及び各種行事の報告と翌週以後の行事予定

を、詳細にお知らせをする為に、クラブ週報記事

のチェックを怠らず、週報の充実を図りました。 

以上、会員の皆様のご理解とご協力を頂き、上半

期・下半期の計画通り無事に納める事ができまし

た。 

 

ホームページ委員会  

委 員 長  池田茂雄 

副委員長  藤永 誉 

委    員  堀畑、國井、平野、古川 

〇 年間活動報告 

(1)  堺北ロータリークラブの更なるイメ

ージアップと認知度の向上を目指しなが

ら、各種情報を発信してまいりました。 

(2)  ホームページを通して発信した各種情報は、こ

のホ－ムページ上に記録として備蓄されます  その

為、後日に役立つ資料となるよう心掛けながら、

掲載内容の充実に努めてまいりました。 

(3)  トップページの左側に、下記7項目の目次表示        

新入会員等の変更があればその都度更新、その

他は概ね年度初めに更新しています。 

 ① 会長挨拶 

 ② クラブ週報の紹介 

 ③ ブログ&ニュース 

     ④ 例会プロゴラム等行事予定 

 ⑤ クラブの紹介 

 ⑥ ロータリークラブとは 

 ⑦ リンク 

(4)   ここ半年間のアクセスが一日平均73件となっ

ており、従来からの4~50件より多くなっており、

緊張すると同時に身の引き締まる思いをしており

ます。 

当クラブでは毎週発行のクラブ週報をホームペー

ジ上にアップしております このため掲載内容につ

いてのクレームやトラブルが気になる処です  その

ため、他の委員会委員の皆さんや会員の皆さんに

お願いして、クラブ週報をはじめホームページに

アップされるすべての記事について、原稿を作成

される際には このことを充分お気をつけ頂くよう

機会あるごとにお願いしています  写真の掲載につ

いても同様です 。 

幸いなことに、当初から現在までクレームなどの

トラブルは有りませんでした。 

(5)   1日に70件あまり、どんな処からのアクセスか

と、3年ほど前にハイパーメディアさんに調べても

らいました。 

アクセス先は 堺市内を含めた大阪周辺からのアク

セスが大半ですが、毎週の週報をアップしている

ことが大きいのかなと私は思います。 

国内では東京周辺あたりですが、外国からでは、

アメリカ、  中国、シンガポール、カナダなどから

のアクセスがあるのです 気になるところです。 

(6)  「子ども囲碁フェスタ・堺」が2023年5月21

日の第10回会合を以て終了しました。 

このページは独立したページなので、このページ

を整理して他の用途に利用すべく作業を進めてお

りましが 第一段階の作業が終了しました。 

 第二段階 このページをどのような形で利用する

かについては 今後検討することとなります。  
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(7)   当クラブホームページの「維持管理」を「ハイ

パーメディア社」にお願いしておりましたが、こ

の度 ホームページの制作などを手掛けておられる

「古川永里子さん」がご入会されましたので、来

期から古川会員に この維持管理を業務としてお願

いする事になりました。 

 

出席委員会 

委 員 長 田口 隆 

副委員長 奥原史成 

委    員 中田・辰・嶽盛 

〇年間活動報告 

(1) 今年度月別の皆出席表彰は以下の 

通りです。 

7月度 皆出席表彰 

綿谷伸一会員（21回目）澤井久和会員（12回目） 

池永隆昭会員（3回目）畑中一辰会員（3回目） 

嶽盛和三会員（3回目） 

8月度 皆出席表彰 塩見 守会員(第12回) 

10月度 皆出席表彰  

堀畑好秀会員（第44回）國井 豊 会員（第39回） 

11月度 皆出席表彰 池田茂雄会員（第 42回） 

1月度 皆出席表彰  

藤永 誉会員（第11回）吉村博勝会員（第 4回） 

2月度 皆出席表彰  

中田 学 会員（第22回）鶴 啓之 会員（第4回） 

3月度 皆出席表彰 笹山悦夫会員（第 12回） 

（2）最終例会には今年度中の皆出席表彰をいたし

ます。 

 

職業奉仕委員会 

委 員 長 綿谷伸一  

副委員長 城岡陽志 

委    員 三上、濵口、吉村、鶴 

〇年間活動報告 

（1）11月8日（金）関西電力（株）さ

んにご提案いただき、大飯発電所見学

会を開催 

（2）ファイヤーサイドミーティング等で勉強会で

きず来年度に引き続きたいと思います。 

 

社会奉仕委員会 

委 員 長 澤井久和 

副委員長 中田 学 

委  員 那須、塩見、和田 

〇年間活動報告 

（1）令和６ 年９ 月２３ 日（月） 

 秋の交通安全運動 8名参加 

（2）令和６ 年１１ 月３ 日（日） 

秋の仁徳天皇陵清掃活動に会員、家族、ファミリ

ー会員、ガールスカウト併せて２９ 名参加。 

（3）令和６年１１ 月４ 日（ 月･祝）養護施設の清

心寮ふれあいバーベキュー大会実施。 

子ども達３ １ 名、職員の方々１３ 名。会員、家族

ファミリー会員含め２ １名、総勢６ ５ 名の大

BBQ大会となりました。 

（4）令和７年１ 月５ 日（日） ガールスカウト大

阪第15団新年会に6名参加。餅つき、ゲームで楽

しい新年会となりました。 

（5）ダメゼッタイ募金活動は毎月開催。 

（6）ワークセンターつつじさんへの小型家電回収

は事務局にて随時受付しています。 

（7）令和7年3 月9日（日）春の仁徳天皇陵清掃

活動 お天気にも恵まれ、会員、ご家族、会員友

人、併せて17名と、ガールスカウトの4名が参加

いただきました。 

（8）令和7年3月28日（金）「大阪ろうさい病院 

ICU療養環境改善のクラウドファンディングへの

依頼が堺RCよりあり、例会時に募金箱を設置し

43,000円が集まり、大阪ろうさい病院へ届けまし

た。 

（9）令和7年4月10日（木）春の交通安全運動

に6名参加 

（10）令和7年5月5日（祝･月）地区補助金を活

用して、様々な障がいをもつ子ども達の通所施設

「スマイル」に、子ども達がより安全に元気いっ

ぱい活動できるよう壁面にクッション材を設置、

寄贈する「元気いっぱいスマイルプロジェクト」

を実施しました。 

（11）今年度も毎月ダメゼッタイ募金にご協力いた

だきありがとうございました。今年度中の募金金

額は5月までで１３１，９２５円となっていま

す。 

 

青少年委員会 

委 員 長 那須宗弘 

副委員長 辰 正博 

委  員 北側、笹山、北村  

〇年間活動報告 

（1）インターアクト、ローターアク

ト、米山奨学生の活動を週報や例会での

回覧などでお知らせしました。 

（2）地区青少年交換募集の要項、申請書を回覧

し、ご案内しました。 

（3）思春期・若年成人の闘病で、大変な思いをさ

れたがん患者の方への活動「AYA世代のがん患者

さんへ振袖無料撮影会」への支援依頼があり、4月

18日の例会にて募金箱を設置し、40,000円が集ま
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り、主催のキャンサーフォトプラスさんへ送金し

ました。 

（4）5月9日の青少年フォーラムでは、（3）で協

力をしましたキャンサーフォトプラス 代表の西尾

菜美様にご来会いただき卓話をしていただきまし

た。 

 

国際奉仕委員会 

委 員 長 北村勝博 

副委員長 鶴 啓之 

委  員 中田・綿谷・池永・嶽盛 

〇上半期活動報告 

（1）９月１４日（金）甲南大学のキャ

ンパス内にて、カンボジア スナーダ

イ・クマエの絵画展開催され、10名が

訪問。 

（2）グローバルグランツ（医療機器）と地区補助

金（浄水器＊２台）につき、タイノンケームＲＣ

と協業し申請し、贈呈は予定通り、３月４日

（火）現地バンコクにて実施致しました。 

夕方には現地ノンケームＲＣや堺泉ケ丘ＲＣのメ

ンバーともに懇親会に出席。更なる親交を深めま

した。 

 

ロータリー財団委員会 

委 員 長 嶽盛和三 

副委員長 濵口正義 

委  員 泉谷、中川 

〇年間活動報告 

（1）11月17日地区大会にて2023-

2024年度各部門表彰において 

・ロータリー財団年次基金寄附優秀ク

ラブ 360.71 ﾄ゙ ﾙで1位（2位和歌山北357.14 ﾄ゙ ﾙ、

3位和歌山352.56 ﾄ゙ ﾙ） 

・100パーセントロータリー財団寄付クラブ 1位 

・「毎年あなたも100ドルを」クラブ 1位      

を受賞しました。 

（2）11月29日ロータリー財団フォーラムにおい

て堺RC田邉樹希会員より「ロータリー青少年交換

留学生からロータリアンへ」というタイトルで卓

話をしていただきました。 

（3）個人表彰は 

8月 城岡陽志会員･･･ポール･ハリス フェロー④ 

平野祥之会員･･･ポール･ハリス フェロー① 

1月 池田茂雄会員･･･ポール･ハリス フェロー⑧と 

メジャードナー レベル1 

3月 𠮷村博勝会員･･･ ポールハリスフェロー⑤ 

三上尚嘉会員 ･･･ポールハリスフェロー④ 

田口  隆会員 ･･･ポールハリスフェロー③ 

北村勝博会員･･･ ポールハリスフェロー 

（4）5月のレートは1ドル＝142円なので100ド

ル満たない方も50 ﾄ゙ ﾙで送金します。 

尚、6月いっぱい今年度の成果となりますので、財

団の寄付を受け付けますのでよろしくお願いいた

します。 

 

米山奨学委員会 

委 員 長 米澤邦明  

副委員長 國井 豊 

委  員 北側、城岡、平野 

〇上半期活動報告 

（1）9月27日の例会にて「私から見

たベトナムと日本の違い」というタイ

トルで今年度米山奨学生 マイ カン ハー

さんに卓話をしていただきました。ハーさんは

2025年3月大学を卒業、米山奨学生も修了とな

り、4月より日本で社会人となられました。 

（2）2025年4月より2年間 新米山奨学生 曹 瑞

芳（ソウ ズイホウ）さんの世話クラブとなりま

した。 

（3）2023-2024年度 米山記念奨学金優秀クラブ 

地区内第2位となり2024-2025年度地区大会にて

表彰されました。 

（4）今年度中も米山記念奨学会へたくさんのご

寄付をいただき、ありがとうございました。今

年度表彰は以下の通りです。 

第３８回 米山功労クラブ 

濵口正義会員･･･第102回メジャードナー 

嶽盛和三会員･･･第22回米山功労者 

池田茂雄会員･･･第8回米山功労者 

那須宗弘会員･･･第5回米山功労者 

中田 学会員･･･第3回米山功労者 

澤井久和会員･･･第2回米山功労者 

池永隆昭会員･･･第1回米山功労者 

平野祥之会員･･･第1回米山功労者  

私 米澤邦明･･･第10回米山功労者 

 

Ｓ Ａ Ａ 

委 員 長 鶴 啓之 

副委員長 北村勝博 

〇年間活動報告 

初心の気持ちと身体が同調せず、振り

返りますと皆様に大変ご迷惑をお掛け

した一年でした。何が起こっても身体

だけは万全を、と思いますが年齢がこれまた 

同調しません。体と相談しながらのロータリー活

動をできるだけ長く続けられるよう心がけます。 
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周年準備委員会 

委 員 長 池永隆昭 

副委員長 鶴 啓之 

委  員 理事･役員全員  

〇年間活動報告  

周年記念旅行は企画・ご案内済。 

その他 華美な周年事業は行わない。 

次年度は実行委員会を立ち上げず 親睦委

員会内で実行する。 

 

写真同好会 

代表世話人 米澤邦明 

世 話 人 藤永 

〇年間活動報告 

 例会及びイベントの写真を撮影、週

報に掲載しました。 

載せきれないくらいのストックがあり

ますので、ご入用の方は事務局までお申し出くだ

さい。 

 

ゴルフ同好会 

代表世話人 北村勝博 

世 話 人 中田・塩見 

〇年間活動報告 

年間を通じて、北輪会を中心に定期的

にゴルフコンペを開催させて頂きました。

当クラブ及び他クラブのご出席があり、

ゴルフを通じての親交が深まったと考え

られます。また互輪会や地区大会の参加は他クラ

ブとの親交や情報収集、交換がより積極的になり

ました。 

（1）北輪会＊4 回開催（7 月 8 日、9 月 21 日、12

月14日、5月24日） 

（2）10 月 16 日関空ゴルフクラブにおいて開催さ

れた地区大会記念ゴルフ大会に7名参加 

（3）2025年4月16日（水）天野山CCで開催さ

れる互輪会に10名参加 

 

歩こう会 

代表世話人 中川 澄 

世 話 人 綿谷・城岡・笹山 

〇年間活動報告  

３月２９日、親睦活動委員会、グル

メの会と合同で、「春の大正を歩く」

企画を立案、実行し、大正区周辺を約

７㎞歩き、ゴール後ライブも楽しめる沖縄料理店

で会食した。多くの方に参加いただき、好評であ

った。 

 

グルメの会 

代表世話人 米澤邦明 

世 話 人 綿谷・吉村・鶴 

〇年間活動報告 

 親睦活動委員会と歩こう会の協力を

得て、3月29日ウォーキングを実施し

た後、大正区の沖縄料理店にて会食を

楽しみました。 

 

囲碁同好会 

代表世話人 池田茂雄 

世 話 人 中川 

○年間活動報告 

残念ながら、当クラブには囲碁愛好

者がほとんどおられないので、同好会

としては活動しておりません。 永年続

いた「子ども囲碁フェスタ・堺」も 2024年 5月 21

日をもって終了となりました。 

 

伝統文化愛好会 

代表世話人 藤永 誉 

世 話 人 三上・辰・吉村 

〇年間活動報告 

年度はじめに方針として芸能だけでな

く、外国からのお客様に日本文化を感じ

ていただいたり、お祭りなどの情報など

も発信してまいりました。 

・8月3日（土）のビア・パーティーに元米山奨学

生 マナババさんもバークレー市のガールスカウト 

クリスティンさんもご参加くださることになり、

急遽 伝統文化愛好会より「伝統文化でおもてな

し」と称し、浴衣or 作務衣 デーとした。 

・畑中会長のご厚意により出雲大社 大阪分祠さん

の「御神土」を配布させていただいた。 

 

 

 

副会長 嶽盛 和三  

 

本日、畑中会長が九州で会社の商

品の展示会があるとのことで出張さ

れています。 

よりまして、副会長の嶽盛が代役を

勤めさせていただきます。 

メーキャップでお越しの、堺清陵ロータリーク

ラブ中野一郎様、ようこそおいでいただきまし

た。タイでの国際奉仕活動にはご尽力賜りあり

がとうございます。ゆっくりしていってくださ

い。 

会長の時間 
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本日は、第 4 回クラブアッセンブリー、2024―

25 年度委員会年間活動報告の日に当たっており

ますので、各委員会の委員長様よろしくお願い

いたします。 

私の子供の頃は、暑さ寒さも彼岸までと言われ

るように、春の彼岸を過ぎると一気に春らしく

なり、すがすがしい爽快な季節の中で春を満喫

して、6月 1日の衣替えにて、夏の装いに移り変

わるという、安定した四季の季節感の中で過ご

してまいりましたが、近年の異常気象による影

響でしょうか、今年も5月の初めには真夏日があ

るかと思えば、このところのような 20 度前後の

ひんやりとした4月の初め頃の気温で、皆様方も

体調管理が大変かと思います。私も風邪気味で

したが、やっと体調が戻りました。 

 衣替えの時期ですので、日本社会におおよそ

定着した「クールビズ」について、5 月 26 日の

毎日新聞に「令和のクールビズ」と題した記事

がありましたので紹介いたします。 

 「クールビズ」が始まって６月で 20 年。当時

の小泉純一郎首相が「ノーネクタイ、ノー上着」

を宣言し、夏の軽装を呼びかけた。 

 2005 年は、温暖化対策で先進国の二酸化炭素

などの排出削減目標を定めた「京都議定書」が

発行した年だった。クールビズには冷房を控え

めにして電力消費を抑え、排出を減らす生活ス

タイルを広げる狙いがあった。 

 夏場もスーツ姿の男性に合わせた冷房設定で、

寒い思いをしてきた女性からは、歓迎の声が上

がった。が、「押しつけ」に違和感をもち「ネク

タイは外さない」と言う人もいた。 

それでもその年の日本経団連の調査では、8 割の

会員企業が軽装化に取り組んだ。 

 翌年の東日本大震災による電力不足では、節

電が強く求められ、軽装化はさらに進む。 

総務省の家計調査では、男性用のスーツや礼服

を示す「背広服」の１世帯当りの購入金額は、

この20年で半減した。 

 今や、スーツは必需品から嗜好品になった、

日常で着る機会が減り、大切な場面のために、

こだわりの一着を求める傾向があるという。拍

車をかけたのは、新型コロナウイルス流行に伴

う在宅ワークの増加である。酷暑の影響も大き

い。夏場の最高気温の平均を比べると、24 年の

東京は05年度より３度も高い。 

 思えばこの間、働き方は多様化し、社員の席

を固定しないなど、オフィス環境の自由度も高

まった。その人らしさや機能性を重視した装い

は、当然の流れだろう。 

 折しも、この6月から職場での熱中症対策が罰

則付きで義務化される。帝国データバンクの調

査では、企業が実施をしている対策として最も

多く挙がったのが「クールビズ」で７割だった。 

 今年もすでに各地で真夏日を観測した。令和

のクールビズは「身を守る服装」として再び注

目されるのかもしれない。と書かれています。 

 今年の夏も昨年と同じように猛暑の夏との

予想もあります。体調を整えて規則正しい生活

を送るようにお互いに努めたいと思います。 

 

 

 

（１）配布物  週報 

 

（２）例会変更及び最終例会ご案内 

次週 6 月 13 日（金）の通常例会は下記本年度最

終例会及び親睦家族会へ変更いたします。 

どうぞご家族ともどもお誘いあわせの上ご参加

下さいますようお願い申し上げます。 

          記 

日 時：令和７年６月１４日（土） 

  開会 午後５時３０分（受付 午後５時～）   

場 所：南海グリル 東店３階 

 

 

 

（50音順） 

北側一雄会員 ぐずついた天気が続いております。 

お体、ご自愛を！！ 

北村勝博会員 明日、大阪関西万博へ行って来ます。 

入場も予約で一杯です。また報告させ 

ていただきます。 

小西幹夫会員 私の趣味である盆栽で、農林水産大臣 

賞を頂きました。 

塩見 守会員 中野様、本日は堺北RCへようこそお越 

し下さいました。ごゆっくりお過ごし 

下さい。 

藤永幹事、朝早くからお世話になりあ 

りがとうございました。 

嶽盛和三会員 堺清陵RC中野一郎様御来会ありがとう 

ございます。 

本年度3回目の会長代理をさせていた 

だきます。よろしくお願いいたします。 

中田 学会員 中野様ようこそ堺北RCへ。国際奉仕の 

件宜しくお願い致します。 

    合計２２，０００円 

◆米山記念奨学会特別寄付  小西幹夫会員 

 

SAA報告 

幹事報告 
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臨 時 理 事 会 

2024-25年度理事会構成メンバー   

畑中､池永､嶽盛､藤永､鶴､國井､塩見､綿谷､澤井、

北村､笹山､中田（会計監事：池田） 

日 時 ２０２５年５月３０日（金）  

場 所 南海グリル 天兆閣別館 4F ローズ 

議 案    

１．新入会員候補者について -承認 

 

 

歩こう会 

「歩こう会出張編 

～城岡会員の故郷を歩いてきました」 

               中川 澄 

 

佐多岬半島は四国の最も西に位置

し、先端部を含む大半は愛媛県西宇

和郡伊方町に基部は八幡浜市に属す

る、全長約４０㎞の日本で一番長い

半島です。伊方町は城岡陽志会員の出身地であ

り、故郷をこよなく愛する同会員からふるさと

のお話をお聞きする機会も多かったことから、

いつか行ってみたいと思っていたところ、愛媛

新聞社等の主催で、「佐多岬ふるさとウオーク」

というウオーキング大会が開催されると聞き、

単独、参加してきました。 

大会には５つのコースが設定されていました

が、私が選んだのは最も長い４６.５㎞の佐田岬

踏破・チャレンジコースでした。朝７時に八幡

浜市役所前を出発し、半島をひたすら西へ西へ

と進みました。空は青く、海は青緑、段々畑が

広がる山とほんの少しの平野。ほとんど信号機

がない道を歩いていると、地元の方が「がんば

ってくださいねえ」「ご苦労様です」と声をかけ

てくれます。お昼ごはんには特産のしらす丼と

じゃこカツのお弁当が出てきましたが、これま

で参加したどのウオーキング大会のお弁当より

豪華でした。 

ただ、私は、「手荷物預かりはありません」と

いう注意書きを見落としており、２泊３日分の

荷物が入ったナイロンのボストンバッグを持っ

て歩くわけにいかなかったので、荷物を全部む

りやりリュックサックに詰め込み、ボストンバ

ッグは脇に抱えて、大荷物で歩くことになりま

した。久しぶりにウオーキング大会で「死ぬ」

と思いました。ゴール後、バスで出発地点まで

送っていただき、八幡浜市役所前のスーパー銭

湯に入って生き返りました。 

愛媛県、とてもよいところです。皆様も機会

があればぜひ訪れてみてください。 

次の「ダメ絶対」の賞品に八幡浜市で作られ

たわかめちりめんを買ってきましたのでお楽し

みに。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

その他 

小西幹夫会員の盆栽が競技木培養の部で農林水

産大臣賞を受賞されました 


